
等待人工授精夫妇可能要排队 !"#年

! ! ! !近日有报道称，山西省人类精
子库中精源告急，去高校征志愿者
被驱逐。报道还提到，近期上海等
地的精子库也发出公告，征集志愿
者。新民晚报新民网记者从上海市
唯一的合法捐精机构———上海市
人类精子库获悉，上海精源储备的
确不容乐观，供需矛盾突出并将长
期存在，使用捐献的精子进行人工
授精可能要排队等待 !"#年时间。

供需相差五至六倍
“用‘告急’来形容上海精子库

的状态，并不完全贴切。”上海市人
类精子库主任罗诚祖说，经过十多
年的运行和积累，目前上海市人类
精子库拥有一定的库存量，但供需
矛盾十分突出，考虑到长期的需求
和发展，现阶段只能有限供应，量
入为出，不可能做到按需供应。

以去年情况为例，去年合格捐
精者接近千人，但全市各医院生殖
中心的临床需求则是其五至六倍
甚至更高。目前，排队等待供精的
夫妇可能要等上 !"#年。

临床上的需求让这家上海唯
一的人类精子库感到压力不小。据
悉，从去年下半年至今，上海又陆
续批准几家医院开设辅助生殖中
心，这意味着今年将有更多临床需
求“找上门”。受社会环境、工作压
力等因素影响，我国不孕不育症高
发，发生率为 $%&左右，且呈上升
趋势。另有资料显示，不孕不育夫
妇中，'(&归因为男性生育力问
题，其中相当一部分夫妇如想受
孕，需要使用捐献者的精子。

严格的筛查标准，加上现代人
抽烟、熬夜不良生活习惯等因素，
使得本就不多的捐精志愿者中，最
终能成功捐献的人数大打折扣。

进校宣传承受阻力
据统计，在上海市人类精子库

历年捐献者中，大学生志愿捐精群

体占六七成。为了招募更多捐精志
愿者，精子库采取了一些宣传方
法，目的是使捐精行为得到全社会
的支持和认可。

与山西一样，在上海，捐精宣
传进大学校园受到不小的阻力。世
俗观念依旧存在，通过官方渠道沟
通，进校园做宣传活动往往得不到
支持，发放宣传资料也不能“太显
眼”，有时甚至遭到驱赶。为了扩大
捐精宣传，精子库招募了一批曾经
捐精成功的大学生作为爱心宣传
员，也通过官方网站、微信等途径
扩大宣传，普及科学知识。

罗诚祖呼吁，优生优育是整
个国家和民族的大事，也关乎每
个小家庭的幸福，欢迎符合条件
的健康男性积极参与到捐精队伍
中来。同时，希望整个社会能更加
了解捐精，扭转认识上的偏差，提

高包容度。
新民网记者 李若楠
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! ! ! !本报讯（记者 袁玮）街道体制
改革“)*!”模式中，徐汇区的“自选
动作”是昨天设立了社会发展办公
室和社区专项办公室，各个街道可
以根据自身的特点设立项目，选择
工作重点，使得社会管理更接地气，
更切合基层实际。这是徐汇区落实
市委去年“一号课题”精神，在社会
治理和基层建设中体制机制上的新
突破。

根据街道体制改革的“)*!”机
构设置模式，其中“)”是全市统一

的，“!”是各区县自定。徐汇区重点
对“自选”的两个部门职能进行多方
研究，考虑到区域单位众多、社会主
体发达的特点，设立了“社区发展办
公室”和“社区专项办公室”。两个自
选的办公室强化了具有社区特色的
管理服务工作，也为各社区创新社
会治理留足了空间。
“社会发展办公室”的功能是

“负责动员社会力量参与社区治理，
联系和服务区域单位，整合社区相
关资源，为各类区域单位提供服务，
优化区域发展的公共环境。负责组
织落实社会经济专项调查、普查和
在地统计工作，以及宣传舆论管理、

精神文明、文化、教育、科普、体育等
工作”，它的主要任务是优化区域发
展公共环境。
而“社区专项办公室”的特点

是“度身定做”。徐汇区南北差异
大，专项办给了街道一定“自由裁
量权”。
“专项办公室是‘向下负责’，按

照需求导向立项，各个街道根据自
身的特点选择工作重点，重在解决
实际问题、攻克难点。这就需要街道
充分了解下面的需求，问计于民，这
样基层社会管理才会更有活力。并
且专项可以是阶段性的，随着矛盾
和任务的变化而调整。”区委组织部

一位负责人说，专项办公室在赋予
街道更多自主权的同时，也需要更
多的担当。
据悉，此前徐汇区在专项办工

作方面就有些探索。如枫林街道曾
设立重大办，协调化解辖区内房屋
成套改造及医院改造过程中的周边
矛盾等。此次设立专项办，已有街道
设想围绕拆违、风貌区保护与发展、
优化开发区服务等设立专项。

凌云街道党工委书记朱伟红
告诉记者，华东理工大学等 )所高
等院所是凌云独特的资源优势，但
多年来社区与高校之间的联系密
切度和融合度还不高，街道设置社

区专项办公室时就准备强调“社区
重大项目的协调推进和以华东理
工大学为重点的环华理一体化建
设发展”。
另外，徐汇区把业委会指导工

作归入自治办公室，这不仅拓展了
自治办的工作内涵，居民自治的工
作理念也有了新的提升。

该区还在每个街镇出资设立
“居民自治公益金”，鼓励居民自治
创新，问需于民、问计于民，自下而
上设计符合群众需求的自治项目，
向街道积极申领，并使需求征集的
过程成为凝聚居民群众的过程和
途径。

徐汇区!自选动作"设立!社区发展办公室"和!社区专项办公室"
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! ! ! !本报讯（记者 施捷）据来自疾
病预防控制机构的最新数据，!(+'
年上海市新登记肺结核 ,+)#例，全
市结核病疫情平稳，保持在全国最
低水平。
在新登记肺结核 ,+)#例中，本

市户籍肺结核新登记 '%')例，新登
记率 !-./0+%万，较去年上升 '.-&；
其中新涂阳肺结核（注&指新发现的

痰涂片检查呈阳性的肺结核病）
+!)/例，新涂阳登记率 -.10+%万，
较去年下降 !.!&。流动人口肺结核
新登记 #++,例，新登记率 #!./0+%

万，较去年下降 #.)&；其中新涂阳
肺结核 1#1例，新涂阳登记率 1.-0

+%万，较去年下降 ,./&。
近年来，市、区县两级疾病预防

控制中心严格落实结核病筛查，加
大病人发现力度，组织各级各类医
疗机构规范、有序地对肺结核可疑
症状者落实胸部 2 线筛查和痰结
核菌检查，对筛查出的疑、确诊肺结
核病例落实转诊，同时充分发挥社
区卫生服务中心在病人化疗管理工
作中的作用，不断完善社区结核病
综合防治标准化工作细则，以肺结
核病人为中心，采用多元化管理方
式，保证治疗管理质量。此外，针对
学生、流动人口、老年人、耐药结核
病及结核病0艾滋病双重感染者等
重点对象和学校等重点场所，进一
步落实各项有效防控措施。
结核病仍是全世界最主要的公

共卫生问题之一。世界卫生组织表
示，近年来全球在控制结核病方面
已取得巨大进展，但 !%+#年仍有
1%%万人患结核病、+/%万人死亡。
今年 #月 !'日是第 !%个世界防治
结核病日，我国的活动主题为“你我
共同参与 依法防控结核———发现、
治疗并治愈每一位患者”。本市有关
部门表示将开展多项主题活动。

结核病防治核心知识
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! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）抢抢
抢！“只涨不跌”的香奈儿提前降价
了！早前香奈儿宣布 '月 -日将在
中国市场降低三款经典款手袋价
格，降幅达到 !%&。但没等到规定
的日子，京沪等地的香奈儿专卖店
都已经悄然降价，一时间引发类似
炒金的抢购潮，甚至不少大妈也跟
风加入抢购潮。

+个导购同时要接待-个人，排
半天队买不够还要被劝退……这
两天在恒隆广场和国金中心，香奈
儿成为引发保安出动限流的重点
地区，即使经典款基本被扫空、颜
色已经不齐，也不影响年轻白领甚
至阿姨大妈的集体执着。“跌了多
啊，一只包包前后差价有-%%%元。”
在恒隆广场，在为香奈儿而来的长
龙阵里已经排了/%分钟的阿姨王
丽霞告诉记者，自从在外企上班的
女儿跟她讲了这么多“窍开”，她觉
得现在囤香奈儿就好比投资黄金
了，所以想母女俩一人一只。

作为向来在中国市场价格坚

挺的奢侈品标杆品牌，香奈儿如今
为何突然在中国与欧洲之间玩“一
降一升”的价格平衡术（调价后两
地价差不超过 %0）？据香奈儿方面
称，主要是由于近来欧元贬值，此
次调价的目的是为了缩小各个市

场间的价差，同时也为打击代购市
场。不过，业内人士却并不这么看。

近年来由于香奈儿们的中国
定价长期与国外市场存在巨大价
差，一方面刺激近年来消费力大涨
的中国游客去欧洲扫货潮或让网上

代购热火，另一方面更关键的是随
着中国政府下重拳反腐也波及奢侈
品送礼市场。财富品质研究院院长
周婷认为，在奢侈品行业，全球价格
一体化是必然趋势，预计香奈儿的
做法很快会在业内形成趋势。

香奈儿中国提前降!"#引发抢购潮
$个导购同时接待 %人#白领$大妈争相排长龙囤货
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